

**PENGARUH LUAS PENGUNGKAPAN SUKARELA DALAM LAPORAN  
TAHUNAN TERHADAP *RETURN* SAHAM, HARGA SAHAM DAN  
*EARNING REPOSE COEFFICIENT***

**(Studi Empiris Pada Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar di BEI Tahun  
2012-2014)**

I'anatus Shofa

Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang

[elfath.shofa@gmail.com](mailto:elfath.shofa@gmail.com)

**ABSTRACT**

*This research aims to determine the extent of voluntary disclosure effect that is published in annual report to stock return, stock prices, and earnings response coefficient.*

*The population of this study was manufacturing companies listed in Indonesia Stock Exchange as of 2012 - 2014. The sample selection using purposive sampling technique. The number of research samples are 120 samples. Analysis of the data used is descriptive statistical analysis, classic assumption test including normality test, heteroscedasticity test and autocorrelation test. Hypothesis testing method used is simple linear regression analysis.*

*Based on the research results show that (1) the extent of voluntary disclosure in annual report has significant influence on stock return (2) the extent of voluntary disclosure in annual report has significant influence on stock prices (3) the extent of voluntary disclosure in annual report has not significant influence on earning response coefficient.*

**Keywords:** *voluntary disclosure, stock return, stock price, earning response coefficient*

**PENGARUH LUAS PENGUNGKAPAN SUKARELA DALAM LAPORAN  
TAHUNAN TERHADAP *RETURN* SAHAM, HARGA SAHAM DAN  
*EARNING REPOSE COEFFICIENT*  
(Studi Empiris Pada Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar di BEI Tahun  
2012-2014)**

I'anatus Shofa

Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang

[elfath.shofa@gmail.com](mailto:elfath.shofa@gmail.com)

**ABSTRAKSI**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh luas pengungkapan sukarela dalam laporan tahunan terhadap *return* saham, harga saham, dan *earning response coefficient*.

Populasi pada penelitian ini adalah perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Pemilihan sampel menggunakan teknik *purposive sampling*. Jumlah sampel penelitian sebanyak 120 sampel. Analisis data yang digunakan adalah analisis statistik deskriptif, uji asumsi klasik yang meliputi uji normalitas, uji heteroskedastisitas dan uji autokorelasi. Pengujian hipotesis menggunakan teknik analisis regresi linear sederhana.

Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) luas pengungkapan sukarela dalam laporan tahunan berpengaruh signifikan terhadap *return* saham (2) luas pengungkapan sukarela dalam laporan tahunan berpengaruh signifikan terhadap harga saham (3) luas pengungkapan sukarela dalam laporan tahunan tidak berpengaruh signifikan terhadap *earning response coefficient*

**Kata kunci :** Pengungkapan Sukarela, *Return* Saham, Harga Saham, *Earning Response Coefficient*

## INTISARI

Penelitian ini menjelaskan bagaimana pengaruh luas pengungkapan sukarela dalam laporan tahunan terhadap *return* saham, harga saham, dan *earning response coefficient*. Laporan tahunan merupakan media informasi yang menghubungkan komunikasi entitas bisnis dengan pihak-pihak yang berekepentingan, salah satunya adalah investor. Informasi yang diungkapkan dalam laporan tahunan dibagi menjadi dua, yaitu pengungkapan wajib dan pengungkapan sukarela. Pengungkapan sukarela merupakan pengungkapan informasi yang dilakukan secara sukarela oleh perusahaan publik sebagai tambahan pengungkapan minimum yang telah ditetapkan. Informasi pengungkapan sukarela dalam laporan tahunan salah satu sumber informasi bagi investor mengenai kelangsungan usaha suatu perusahaan dan sarana pertanggungjawaban manajemen. Manajemen melakukan pengungkapan sukarela dengan harapan dapat meningkatkan nilai perusahaan. Manfaat pengungkapan sukarela bagi perusahaan adalah biaya modal yang rendah. Biaya modal yang rendah tersebut akan menaikkan harga saham sehingga *return* yang diterima investor juga akan meningkat. Nilai *earning response coefficient* diprediksi lebih tinggi jika laba perusahaan lebih persistensi di masa depan, serta jika kualitas laba semakin baik.

Berdasarkan landasan teori yang mendalam, diajukan 3 hipotesis sebagai berikut : 1) luas pengungkapan sukarela dalam laporan tahunan berpengaruh signifikan terhadap *return* saham, 2) luas pengungkapan sukarela dalam laporan tahunan berpengaruh signifikan terhadap harga saham, 3) luas pengungkapan sukarela dalam laporan tahunan tidak berpengaruh signifikan terhadap *earning response coefficient*.

Penelitian ini menggunakan data sekunder yang diperoleh dari laporan tahunan (*annual report*) perusahaan yang terdapat di Bursa Efek Indonesia pada tahun 2012 – 2014. Metode pengambilan sampel dilakukan dengan metode *purposive sampling*, yang menghasilkan 120 sampel. Pengujian hipotesis dalam penelitian ini menggunakan teknik analisis regresi linear sederhana.

Berdasarkan pengujian hipotesis dalam penelitian ini dapat disimpulkan bahwa (1) luas pengungkapan sukarela dalam laporan tahunan berpengaruh signifikan terhadap *return* saham (2) luas pengungkapan sukarela berpengaruh signifikan terhadap harga saham (3) luas pengungkapan sukarela tidak berpengaruh signifikan terhadap *earning response coefficient*.